

dans lequel son compagnon prenait place en face de l'agent de la sûreté et du prisonnier.

—Malheur ! pensait celui-ci. On m'empoigne sans que je puisse deviner pourquoi, et je n'ai seulement pas vu le duc de la Tour-Vaudieu, quand l'occasion de le dévisager était si bonne... En voilà de la déveine !... En voilà ! !...

La délation de Fil-en-Quatre avait rapidement porté ses fruits, et le hasard venait d'éviter à Jobin la corvée de se rendre le soir même à la rue des Vinaigriers.

Trois quarts d'heure après cet incident, Jean-Jeudi était écroué au Dépôt de la Préfecture.

—Tonnerre ! grommelait-il en se promenant de long en large, avec des allures de bête fauve prise au piège, dans la salle où en ce moment il se trouvait seul, tonnerre ! je touchais peut-être à la vengeance et à la fortune, et me voilà coffré ! ! Mon arrestation doit avoir un motif... Lequel ? L'affaire de cette nuit ? Impossible, puisque je n'ai rien volé... Comment d'ailleurs pourrait-on deviner que c'est moi qui suis entré dans l'hôtel ?... Tous ces temps derniers j'ai travaillé seul, aucun complice n'a donc pu me vendre... C'est raide, tout de même, de pincer un bon garçon contre lequel il n'existe aucune preuve ! ! Il doit y avoir quelque erreur... on me prend pour un autre... Au fond, je suis blanc comme neige... Je n'ai rien à craindre et, comme me le disait l'agent de sûreté en se moquant de moi, le juge d'instruction me relâchera tout de suite.

Jean-Jeudi, qui s'était animé peu à peu, parlait presque à haute voix, gesticulait à la façon des fous, et s'absorbait si bien dans son monologue qu'il n'entendit pas la porte s'ouvrir et se refermer.

Une main se posa sur son épaule. L'ex-notaire était à côté de lui et le regardait en souriant.

—Plume-d'Oie !... murmura-t-il.
—Oui, ma vieille, et tout étonné de te voir si vite ici...

—Si vite ! répéta Jean-Jeudi stupéfait. Tu savais donc que je devais venir ?

—Parbleu !...
—Comment ?

—Dame ! après ce que m'avait dit Fil-en-Quatre, la chose était certaine...

—Qu'est-ce que ça signifie ?

—Ça signifie que Fil-en-Quatre t'a dénoncé... Oh ! bien malgré moi... J'ai fait tout pour l'en empêcher...

—Il m'en voulait donc ?

—A mort !

—Et pourquoi ?

—Il se figure que tu nous as fait arrêter à la

Canette d'Argent afin de garder pour toi seul l'affaire de la rue de Berlin...

—Ça n'est pas vrai ! s'écria Jean-Jeudi.

—J'en suis convaincu, mais il s'est mis cela dans la tête et ne veut point en démordre...

—Nous n'avons pas travaillé ensemble... il ne sait rien sur mon compte... Qu'a-t-il pu dire ?

—Je l'ignore... C'est à toi de le deviner et de te tenir sur tes gardes afin d'avoir réponse à tout.

—Ah ! la canaille ! Est-ce qu'il est ici ?

—Non, il est allé à l'instruction, puis il y a eu un convoi pour les Madelonnettes... C'est là, m'a-t-il dit, qu'il fera sa prévention...

Jean-Jeudi grinça des dents et serra les poings.

—Bon ! fit-il d'une voix sifflante. Pour peu que j'aie la chance d'aller aux Madelonnettes, on verra. Ça sera drôle !

—Voyons... voyons... ne te monte pas comme une soupe au lait... Quand tu le démolirais, à quoi cela te servirait-il ? Ça rendrait ton affaire plus mauvaise, voilà tout... Mets de l'eau dans ton vin, c'est le conseil que je te donne, et causons. Veux-tu causer ?

—Pourquoi pas ?... répondit Jean-Jeudi d'une voix que la colère rendait indistincte.

—C'est ta faute aussi, tout ça... Si tu étais venu à la *Canette d'Argent*, rien de fâcheux ne serait arrivé...

—J'y suis allé...

—Bien tard, alors ?

—Au moment où la police vous emmenait... Je vous ai vus passer... Je n'avais pu venir plus tôt...

—Et pour sûr, demanda Plume-d'Oie, non sans hésiter, pour sûr tu ne nous avais pas vendus ?

L'œil de Jean-Jeudi s'injecta de sang et son visage blême prit une expression terrible.

—Moi, vendre mes camarades ! s'écria-t-il, allons donc ! Suis je un lâche gredin comme Fil-en-Quatre ? Me crois-tu capable d'une pareille infamie ?

—Si tu le crois, ne le répète pas !... Je t'étranglerais, vois tu ! !

Tout en parlant il approchait ses mains crispées du cou de l'ex-notaire, qui pâlit et recula vivement, en balbutiant :

—Mais non... mais non... je ne le crois point... je t'en donne ma parole d'honneur !... Je sais que tu es un brave garçon, et franc du collier... Je le répétais à Fil-en-Quatre sur tous les tons...
—A la bonne heure !... dit Jean-Jeudi en se radoucissant.

—Mais il faut convenir que ton absence pouvait sembler suspecte... reprit Plume-d'Oie. C'est ce qui a mis dans la tête de Fil-en-Quatre que tu voulais croquer tout seul le poupon qu'il avait nourri...

Jean-Jeudi haussa les épaules.
—Fil-en-Quatre est une lourde brute ! s'écria-t-il. L'escalade et l'effraction était matériellement impossible sans aide... Il aurait dû penser à cela...

—C'est juste... La malchance lui troublait la boussole, et il y avait de quoi ! Quelle guigne ! Nous avions de si jolies affaires en perspective... Surtout celle du duc de la Tour-Vaudieu... tu sais...

Jean-Jeudi fronça les sourcils.
Les paroles de l'ex-notaire rouvraient sa blessure saignante en remettant sous ses yeux ses espérances évanouies.

C'est vrai... répondit-il, la guigne !... C'est dommage...

Un gardien interrompit la conversation des deux bandits. On les appelait à la cantine.

Laissons-les prendre leur repas frugal et retournons à l'hôtel de la Tour-Vaudieu.

Il était environ neuf heures du soir.
Le duc Georges, après avoir dîné avec son fils Henry, avait gagné d'un air assez soucieux son cabinet de travail.

Il s'assit au coin de la haute cheminée sans feu, et frappa sur un timbre.

Son valet de chambre entra presque aussitôt et se tint debout auprès de la porte dans une attitude respectueuse et interrogative qui signifiait clairement :

—Monsieur le duc a des ordres à me donner ?
—Ferdinand, lui dit le sénateur, j'attends une personne qui se présentera sans doute à l'hôtel entre neuf heures et demie et dix heures... Ce visiteur se nomme M. Théfer... Prévenez le concierge afin qu'il vous l'amène sans retard ; vous l'introduirez ici sur le champ...

—Oui, monsieur le duc...
—Les journaux du soir ?
—Sur le bureau de monsieur le duc...
—Bien.

—Monsieur le duc fera-t-il atteler après la visite qu'il attend ?

—Non... je ne sortirai pas... Aussitôt après l'arrivée de M. Théfer vous serez libre... Je n'aurai plus besoin de vous aujourd'hui...

Le valet de chambre se retira.
Georges de la Tour Vaudieu, quittant son siège, alla s'installer près du bureau ministre en marqueterie de Boule, déchira la bande d'un journal qu'il déploya, et entreprit de lire le *premier Paris*.

Mais, après en avoir parcouru quelques lignes, il s'arrêta.

Sa main distraite laissa tomber la feuille. Son regard devint fixe, puis morne.

Evidemment de sombres pensées envahissaient son esprit. Ses mains, agitées d'un petit frisson, témoignaient de l'orage qui naissait au fond de son âme.

Ses lèvres remuèrent, articulant des paroles prononcées si bas que nulle oreille humaine n'aurait pu les entendre.

La suite au prochain numéro

A LOUER A BAS PRIX

Un logement, huit chambres, 30, rue Sanguinet. Un cottage, huit chambres, 146, rue Saint-Christophe. Possession immédiate.

S'adresser à Berthiaume & Sabourin, 30, rue Saint-Gabriel.

THEATRE ROYAL

SPARROW & JACOBS Propriétaires-Gérants

Semaine commençant lundi, le 6 Décembre. -- Matinée tous les jours

Grande et artistique attraction ! Engagement de l'éminent acteur.

M. EDWIN THORNE

Et d'une Compagnie Dramatique soigneusement choisie, dans le dernier succès de Londres et de New-York.

THE BLACK FLAG !

NOTE.—Lorsqu'un convict s'échappe de la prison de Portland, Angleterre, on hisse un drapeau noir. Beaux décors et effets de scène.

ADMISSION 10, 20 et 30 cts

LES NOUVEAUTES

Comme le public cherche toujours à se renseigner avec exactitude sur les magasins de nouveautés qui lui offrent le plus d'avantages, tant sous le rapport de la beauté que sous celui de la valeur des marchandises, nous lui indiquons le magasin de

Mr. JOSEPH DAGENAI, 221, ST-LAURENT

Le visiteur ou l'acheteur sera certain de trouver là le meilleur assortiment possible en fait de nouveautés. Ils font une spécialité pour les

MANTEAUX DE DAMES

ET LES

HABILLEMENTS POUR MESSIEURS

Ils tiennent des marchandises de goût qu'on ne trouve pas ailleurs. C'est au public à en profiter.

EXPOSITION

D'UN

STOCK DE CHAPEAUX

nouveaux du plus haut goût reçus cette semaine de

NEW-YORK

et exposés en vue des fêtes. Reçu aussi un assortiment considérable de Plumes, Plumes-Fleurs, Garnitures de chapeaux de tous genres, communs et riches, à la portée de toutes les bourses.

Une visite est sollicitée, et toute commande exécutée sous l'habile direction de Mlle Jolivet, autrefois de New-York.

N'oubliez pas l'adresse :

MADAME J. E. VAINÉ,

1931 RUE NOTRE-DAME

LA PLACE POUR SE PROCURER LES MEILLEURS

THEES ET CAFES

AVEC GARANTIE ET SATISFACTION EST CHEZ

GEORGE BRISTOL,

177, rue Saint-Laurent, Montréal

CHAUSSURES !

Chaussures de tous genres, haute nouveauté et communes, confection supérieure à des prix extraordinairement bas.

Chaussures pour dames et enfants une spécialité.

Chaussures à ordre exécutées promptement par des mains habiles ; prix défiant toute concurrence.

Claques à 5 cents de bénéfice par paire. Une visite convaincra l'acheteur des avantages qu'offre en ce moment la

MAISON N. GAGNON

892, rue Sainte-Catherine, Montréal